

Fedepalma y Daabon le contaron a líderes de opinión por qué este modelo empresarial es número uno en sostenibilidad mundial



Por: Lourdes Molina Navarro,
Responsable de Prensa y Comunicaciones Externas

Partiendo del principio de la agricultura orgánica, muy diferente a la tradicional, y que trabaja 24 horas con hongos e insectos, siendo estos los principales aliados para lograr un resultado extraordinario; el Grupo Daabon, localizado en Santa Marta, (Colombia) se ubica hoy como primero en el ranking de las 50 empresas productoras de aceite de palma que han implementado prácticas sostenibles en el mundo, posición que ocupa por tercera vez consecutiva.

Por tercera vez consecutiva el Grupo Daabon ocupa el primer lugar de sostenibilidad en el mundo

En una reciente visita a C.I. Tequendama en Fundación, Magdalena, organizada por Fedepalma y Daabon, a la cual se invitó a 20 líderes de opinión, los directivos del Grupo, Manuel Julián Dávila Abondano y Alfonso Dávila Abondano, junto al Presidente Ejecutivo de Fedepalma, Jens Mesa Dishington, tuvieron la oportunidad de compartir con los participantes las “fórmulas” exitosas de trabajo que han llevado a Daabon a desarrollar su agroindustria de forma sostenible, contando con la certificación RSPO y como resultado de ello, lograr posicionar sus productos en los exigentes mercados internacionales.

Manuel Julián Dávila indicó que actualmente las plantaciones de Daabon son grandes dinamizadoras de lombrices y todo tipo de insectos que vienen atraídos por las características del suelo. “Por eso mismo, la afectación de enfermedades para la agroindustria or-

gánica es mínima comparada con las de otro tipo, lográndose el mismo resultado con los cultivos que desarrolla Daabon como son la palma de aceite, el café y el banano”, comentó.

Entre los asistentes, se contó con la Embajadora de Indonesia y Representantes de las Embajadas de Francia, la Unión Europea y Perú, así como directivos de cámaras de comercio como la de Alemania y Reino Unido, entre otras. Igualmente, se contó con representantes del Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible y corporaciones y entidades como Corpourabá, Corpomag, Fundación DIS, The Nature Conservancy, Corpacesar, Procolombia, Fundación Natura, el Instituto de Investigación y Recursos Biológicos Von Humboldt, la Unidad de Parques Nacionales Naturales de Colombia y el periodista y editor de Farm Futures Magazine, Mike Wilson, entre otros.

Jens Mesa Dishington calificó la visita a esta empresa como de “alto voltaje” por su fortaleza en el negocio energético que consiste en la generación de energía mediante la obtención de biogás. Alfonso Dávila Abondano a su vez, expuso que hay más de 100 hectáreas de bosque en C.I. Tequendama y que después de muchas experiencias y teniendo en cuenta el cambio climático, la agricultura ha cambiado y no solo hay que tener presente la competitividad en la productividad sino también, en el manejo del suelo. También dijo que estos corredores se convierten en morada de diversidad de animales, entre ellos felinos, buscando así el equilibrio natural que tanto necesita el planeta y que esta agroindustria apoya, a lo que repuntó el Presidente Ejecutivo de Fedepalma, señalando que estos corredores se están monitoreando a través del Proyecto GEF, en el cual Fedepalma tiene alta participación.

Los asistentes pudieron conocer la planta de beneficio donde se extrae el aceite de palma y de palmiste, el laboratorio de entomopatógenos utilizado para la multiplicación de controladores biológicos y la realidad de lo que representó la puesta en marcha del proyecto MDL (Mecanismo de Desarrollo Limpio) para la producción de biogás que luego lleva a la cogeneración, es decir, la producción de energía limpia y renovable que hace autosostenible toda la operación y que permite vender los excedentes.

Reconocimiento internacional

“Con este reconocimiento que ha recibido el Grupo Daabon se ratifica el compromiso de hacer que su producción sea ambientalmente sostenible, socialmente responsable y económicamente rentable”, afirmó Jens Mesa Dishington, Presidente Ejecutivo de Fedepalma.

Además, manifestó que se trata de un gran logro para la palmicultura de Colombia porque posiciona al país como referente mundial en sostenibilidad, superando a los mayores productores mundiales de aceite de palma, como son Malasia e Indonesia, y que la idea es que otras empresas del sector se orienten para alcanzar estos altos estándares.

Los resultados de este ranking fueron presentados durante la décima segunda reunión anual de la Mesa Redonda de Aceite de Palma Sostenible, RSPO por sus siglas en inglés, a la que asisten cerca de 800 delegados de 40 países en Kuala Lumpur (Malasia), para analizar los desafíos que enfrenta la palmicultura mundial en términos de sostenibilidad.

Mesa Dishington expuso que esta herramienta es consultada por los más reconocidos protagonistas de la cadena productiva de la industria palmera en el ámbito internacional, toda vez que son ellos mismos quienes posicionan a las compañías en el lugar que les corresponde.

A su turno, el Presidente del Grupo Daabon, Manuel Julián Dávila Abondano, reconoció que “una cosa es ganarse este reconocimiento de ser el primero del mundo por las mejores prácticas de sostenibilidad en la palma de aceite, y otra cosa es mantenerse en ese lugar”, ante lo cual expresó que para hacerlo hay que trabajar todo el tiempo en objetivos precisos y eso requiere un cambio que debe venir de la cabeza de la organización.

Por último, dijo que el reconocimiento es el resultado de las buenas prácticas empleadas por el Grupo y soportadas en tres pilares fundamentales: la responsabilidad social, ambiental y económica. En este sentido, Daabon cuenta con un equipo humano de 3.000 personas con alta calificación, de las cuales 1.500 desarrollan la actividad palmicultura.